

## Lunes 22 de septiembre 2014

**El Financiero** Plazas comerciales 'pisan fuerte' en el sector del calzado

Isabel Becerril Tienen la mayor participación en la distribución de zapato en el país, superando a tiendas tradicionales. Pagar con tarjeta de crédito y el atractivo de otros locales han permitido su avance. Los consumidores se esfuerzan por adquirir marca en su producto. Las zapaterías tradicionales continúan siendo el principal canal de distribución del calzado en México, pero sus ventas cayeron 22 por ciento en los últimos cuatro años. Ahora las tiendas en los centros comerciales y departamentales están cada vez más en el gusto de los consumidores a la hora de adquirir sus zapatos. Entre otros factores, se debe al crecimiento de la clase media en el país y su preferencia por el calzado de marca. Rocío Acevedo Sánchez, directora del Centro de Innovación y Competitividad (Prospecta), explicó que lo que se observa es que el consumidor ahora se está inclinando por las marcas reconocidas, porque en estos grandes centros comerciales se reciben todo tipo de tarjetas de crédito bancario y porque en un mismo lugar pueden hacer otras compras. P.C.

industria del calzado, comercialización Urge un programa ganadero: AMEG

Ante la falta de materia prima para abastecer a los engordadores de ganado y estabilizar el abasto de carne y con ello los precios al consumidor, es necesario fomentar el programa de proveedores que garantizaría un mejor pago a los pequeños ganaderos del país, consideró Álvaro Ley, del consejo de vigilancia de la Asociación Mexicana de Engordadores de Ganado (AMEG). En entrevista con El Financiero, informó que los engordadores del norte del país han tenido la necesidad de abastecerse de ganado del sur-sureste, particularmente de Chiapas, de donde importan prácticamente 50 por ciento de sus necesidades, situación que incrementa sus costos de producción y que al final del día se refleja en el precio al consumidor. P.C. ganadería, carne, precios, abasto Desplome en los precios de los granos, alerta Sagarpa

Héctor Chávez Ante la caída en el precio internacional del maíz derivado de una sobreproducción a nivel mundial, el gobierno federal busca establecer modelos que permitan en el futuro estar más actualizados para enfrentar este tipo de retos y desafíos que da el mercado a los productores y al gobierno de México, señaló el titular de la Secretaría de Agricultura, Enrique Martínez y Martínez. Al comparecer ante las comisiones unidas de la Cámara de Diputados, con motivo de la glosa del Segundo Informe de Gobierno, señaló que los precios de los granos, en particular del maíz, vienen desplomándose, pasando de 268 dólares la tonelada a principios de año a 127 la semana pasada. Ante estas condiciones, dijo, no hay recursos que aguanten para poder subsidiarlos, por lo que la dependencia a su cargo trabaja en la reconversión productiva. Tan sólo en 2013, en Sinaloa se logró la reconversión de 100 mil hectáreas que iban directas al maíz por otros cultivos, y aún así se logró una producción de 3.7 millones de toneladas en el estado. P.C. maíz, granos, producción, precios Proyecto avanza 60%: Bancomext Redacción CIUDAD DE MÉXICO.- El proyecto Etileno XXI impulsará a la industria petroquímica, a la generación de empleos y a la sustitución de importaciones con su efecto en la balanza comercial, afirmó Enrique de la Madrid, director general del Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext). Esta obra generará 8 mil puestos de trabajo durante la etapa de construcción y 3 mil durante la operación; de éstos, 500 serán directos y 2 mil 500 indirectos. Etileno XXI es un complejo que prevé el desarrollo, diseño, financiamiento, construcción, operación y mantenimiento de un 'cracker' de etano y tres plantas de polietileno que están siendo instaladas en Coatzacoalcos, Veracruz que al día de hoy tienen un avance de 60 por ciento y que se espera concluyan el 30 de septiembre de 2015. Durante su visita a este complejo, el director general de Bancomext agregó que Etileno XXI permitirá a México sustituir importaciones de polietileno de alta y baja densidad por mil 500 millones de dólares anuales, lo que permitirá exportar parte de su producción y generar beneficios que se proyectarán en la balanza comercial. P.C. industria petroquímica, polietileno, Proyecto Etileno XXI Los mercados emergentes se preparan para un camino accidentado

GILLIAM TETT En 2008 los inversores aprendieron acerca de las reacciones financieras en cadena. Eso no se debió simplemente porque la caída de Lehman Brothers afectó a otros grupos occidentales; también hubo consecuencias para empresas en mercados emergentes. Echemos un vistazo, por ejemplo, a un fascinante informe emitido por el Banco de Pagos Internacionales (BIS) la semana pasada. Se estima que después del shock de Lehman en 2008, cerca de 50 mil empresas de países emergentes como Brasil, China y Rusia sufrieron 30 mil millones de dólares en pérdidas cuando el dólar de repente surgió en valor como moneda de refugio seguro. Esto se debió a que las empresas tenían contratos de derivados - y mientras éstos parecían ser seguros cuando el dólar era débil, produjeron pérdidas inesperadas tras el shock de Lehman, porque nadie esperaba que las monedas cambiaran de curso tan salvajemente. P.C. economías emergentes, sector empresarial Telefónicas 'apagan' 2.9 millones de líneas al 1er semestre de 2014

Ana Martínez América Móvil (Amóvil), Telefónica y Nextel desconectaron 2 millones 896 mil líneas de telefonía celular en el primer semestre de 2014, en su esfuerzo por reducir costos de operación ocasionados por usuarios inactivos, generar espacio para arrendar infraestructura a nuevos operadores y, en casos como el de Telcel, disminuir su participación de mercado ante la necesidad de dejar de ser un agente económico preponderante en telecomunicaciones. Según datos de las empresas, 2.1 millones de las desconexiones ocurrieron en el primer trimestre y 796 mil durante el segundo cuarto del 2014, con lo que el mercado móvil contabilizó un total de 102.9 millones de líneas al cierre de junio. Telcel, la firma de Carlos Slim, se deshizo de 662 mil líneas de prepago entre enero y junio de 2014; mientras que Telefónica, que renta su infraestructura a los nuevos Operadores Móviles Virtuales (OMVs), como Virgin y Maz Tiempo, 'apagó' 1.9 millones de celulares sin contrato. Por su parte, Nextel perdió 333 mil 400 suscriptores a junio del presente año. P.C. telecomunicaciones, empresas telefónicas 'Acelera' venta de autos nuevos importados

Axel Sánchez La venta de automóviles nuevos importados en México aumentó 7.2 por ciento en los primeros ocho meses del 2014, impulsada por marcas de origen asiático, pese a que la comercialización de vehículos nacionales disminuyó 0.4 por ciento en el mismo periodo. La Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA) expuso que esto se debió a la llegada de firmas asiáticas como Hyundai y Mazda, las cuales trajeron parte de su línea de productos de Corea y al creciente gusto de los mexicanos por este tipo de marcas. La importación de autos de origen asiático aumentó

18 por ciento en los primeros ocho meses del año, mientras que la de vehículos europeos creció 3 por ciento y la de estadounidenses bajó 1 por ciento. P.C. industria automotriz Reforma Baja desempleo a 4.87%; cae informalidad

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (22 septiembre 2014).- En agosto, la tasa de desocupación disminuyó a 4.87 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), lo que representó 0.29 puntos porcentuales menos que en julio, de acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Durante el séptimo mes del año, el desempleo en México había repuntado a 5.16 por ciento, su registro más alto desde marzo a tasa mensual, lapso en el cual se ubicó en 5.25 por ciento, de la mano del avance en hombres, principalmente. Por género, en el octavo mes de 2014, el ajuste en la tasa hombres mostró la mayor variación, pero en esta ocasión a la baja, con 0.45 puntos porcentuales, un fenómeno que dio sustento a la reducción de la desocupación nacional. P.C. INEGI, desempleo, economía informal Interesa México a Fondos internacionales

Por Alejandra López Cd. de México México (22 septiembre 2014).- A la Bolsa Mexicana de Valores se han acercado por lo menos 10 fondos de inversiones internacionales interesados en destinar sus recursos a México, dijo Luis Téllez, presidente del organismo. En conferencia, dijo que estos fondos son de la región de Estados Unidos, Asia y Latinoamérica. Señaló que la principal preocupación de las empresas son los mecanismos para invertir, pues las leyes apenas tienen poco más de un mes que se promulgaron y el esquema es novedoso. "Creo que he recibido entre 10 y 12 fondos que han venido de Estados Unidos, de Europa, Medio Oriente, brasileños, que están interesados en invertir en energía. Cómo hacerlo es lo que todavía no saben. P.C. sector energético, inversión Produce Gobierno 408 mil informales

Por Verónica Gascón Cd. de México México (22 septiembre 2014).- En el Gobierno hay 408 mil burócratas en la informalidad, debido a que tienen contratos por honorarios y carecen de prestaciones como el acceso a seguridad social, de acuerdo con datos de la ENOE. Desde hace cinco años poco se ha reducido la plantilla que labora en estas condiciones, ya que en el segundo trimestre de 2009 eran 429 mil 540 burócratas informales y al mismo periodo de este año se contabilizaron 408 mil 504, es decir, 21 mil menos. En el País hay 2.3 millones de personas que se desempeñan en actividades de Gobierno, de éstas una quinta parte tiene condiciones laborales precarias, a pesar de que existe la intención de migrar a la formalidad a ese personal P.C. economía informal, burócratas, empleo Bajan pronóstico de PIB aun con reformas

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (22 septiembre 2014).- Pese a las reformas aprobadas, el Gobierno federal envió a la Cámara de Diputados un paquete económico para el próximo año que prevé un crecimiento de 3.7 por ciento, un punto porcentual menor al que estimó en los Criterios Generales de Política Económica (CGPE) de 2014. En esa ocasión la Secretaría de Hacienda calculó que el crecimiento, en un escenario con reformas, sería de 4.7 por ciento el 2015. En los CGPE 2014 también presentó un escenario inercial, sin reformas, en dónde estimaba un avance de 3.8 por ciento para el 2015. Ahora, ya con reformas aprobadas, el pronóstico presentado por Hacienda para 2015 es inferior al del escenario inercial que tenía originalmente. P.C. SHCP, crecimiento económico, pronósticos El Economista México captará 20,000 mdd en energía eólica ROBERTO MORALES / EL ECONOMISTA México utiliza sólo 3.2% de su capacidad potencial para producir energía eólica y esta oportunidad se traducirá en inversiones que excederán 20,000 millones de dólares en la próxima década, estimó el gobierno de Estados Unidos. La capacidad instalada de generación de energía eólica alcanzó 1,289 megawats en el 2012, de la cual 93% correspondió a proyectos privados de autosuministro y el restante 7% fue operado por la Comisión Federal de Electricidad (CFE). P.C. sector energético, energía eólica, inversión Desempleo en México avanza 0.1% en agosto NOTIMEX La Tasa de Desocupación (TD) en la comparación anual, se mantuvo prácticamente sin cambio, al colocarse en 5.18%, comparado con el 5.17% que se registró en igual mes del año pasado. La subocupación disminuyó, al pasar de 8.9% en agosto 2013 a 7.6% en igual mes de este año, de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). P.C. INEGI, desempleo En México, economía y productividad crecerán de manera simultánea YOLANDA MORALES / EL ECONOMISTA La economía y la productividad crecerán de manera simultánea en México, una vez que se echen a andar las estrategias gubernamentales que están armando las autoridades mexicanas, confió el especialista en políticas públicas del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Ernesto Stein. &ldquo;Me voy con una buena impresión. Al parecer (las autoridades) están pensando en profundidad en las políticas que hacen falta, como los temas de insumos públicos que dirigen universidades y centros de capacitación a los requerimientos de desarrollo, como es la aeronáutica en Querétaro, o la del sector automotriz en Guanajuato&rdquo;, precisa. P.C. BID, crecimiento económico, productividad, salarios, finanzas públicas El G-20 busca crecer 1.8% en cinco años AGENCIAS Los ministros de Finanzas y gobernadores de los bancos centrales del G-20 se han propuesto crecer 1.8% en los próximos cinco años, mediante la puesta en marcha de reformas e inversiones; no obstante, esto implica un recorte desde 2% previsto con anterioridad, según el comunicado final de la reunión. &ldquo;Análisis preliminares del FMI-OCDE indican que estas medidas aumentarán nuestro PIB mundial 1.8% hasta el 2018&rdquo;, dice el comunicado, en el que aseguran que van a reflexionar sobre &ldquo;medidas adicionales&rdquo; para lograr el crecimiento de 2% previsto con anterioridad. P.C. G-20, crecimiento económico UE duplica aranceles a las importaciones de maíz, sorgo y centeno AFP La Unión Europea (UE) duplicó este viernes los aranceles a las importaciones de maíz, que pasaron a 10.44 euros la tonelada, debido a la caída del precio de este cereal a nivel internacional, indicó la Comisión Europea. Esta revisión al alza se activó de "manera automática" por la "reciente caída de los precios del maíz en el mercado mundial", en aplicación a las reglas europeas, precisó la Comisión. La UE ya había aumentado el arancel de 0 a 5.32 euros en julio, una medida destinada a proteger a los productores europeos. Desde el 17 de agosto de 2010 el bloque no imponía un sobrecoste a la importación de maíz. P.C. granos, maíz, sorgo, centeno, importaciones, aranceles, economía mundial La Jornada Tasa de desempleo se ubicó en 5.18% en agosto: Inegi Por Juan Antonio Zúñiga M. La tasa de desocupación en agosto de este año afectó a 5.18 por ciento de la población económicamente activa del país y fue similar a la observada en el mismo mes de 2013 la cual fue de 5.17 por ciento, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La reducción en la tasa de desocupación a nivel

nacional se debió a que el porcentaje de la población económicamente activa respecto al número de habitantes de 14 años y más que está ocupado o busca estarlo disminuyó de 59.30 por ciento en agosto de 2013 a 58.9 por ciento en el octavo mes de 2014. P.C. INEGI, desempleo

Participa Bancomext con crédito de 120 mdd en el proyecto petroquímico Etileno XXI Por Israel Rodríguez México, DF. El Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext) participa en el proyecto petroquímico Etileno XXI como estructurador en un crédito sindicado, cuyo monto de inversión total es de 4 mil 441 millones de dólares a favor de la sociedad brasileña mexicana, Braskem-Idesa. La participación de Bancomext es a través de un crédito hasta por 120 millones de dólares. El Bancomext y 17 bancos más, entre los que se encuentran los bancos de desarrollo BNDES de Brasil, SACE de Italia, EDC de Canadá, IFC del Banco Mundial y el BID, participan en la conformación del paquete de financiamiento. P.C. industria petroquímica, polietileno, Proyecto Etileno XXI

Se prepara Nueva York para cumbre climática de la ONU Por Dpa Nueva York. Nueva York se prepara hoy para la cumbre sobre el clima de la ONU en la que mañana participarán más de 120 líderes políticos, financieros y de la sociedad civil. La cita no forma parte de las reuniones formales para negociar el acuerdo sobre cambio climático, pero busca dar nuevo impulso al debate. Hay bastantes esperanzas puestas en este encuentro pero también muchos obstáculos que salvar. La cumbre de Nueva York debería corregir un poco lo ocurrido en Copenhague en 2009. En aquella ocasión, a pesar del enorme despliegue que rodeó la cumbre, sólo se logró un acuerdo de mínimos no vinculante.

P.C. cambio climático, medio ambiente

El País México ofrece a las multinacionales la región petrolera más rica SONIA CORONA México 22 SEP 2014 - 03:48 CEST32 La joya de la corona petrolífera en México se llama Chicontepec. Una región de 3.800 kilómetros cuadrados en el norte de los estados de Veracruz y Puebla cuyo subsuelo alberga el 40% de las reservas de hidrocarburos del país. Tras la aprobación de la reforma energética, que permite por primera vez en 76 años la inversión privada en la industria petrolera de México, esta zona estará disponible casi en su totalidad para la instalación de compañías privadas en su suelo. De los 169 campos energéticos que la Secretaría de Energía de México ofrecerá a los nuevos participantes de la industria a partir del próximo año, 90 están localizados allí.

P.C. reforma energética, sector empresarial

Los grandes partidos de México admiten la necesidad de elevar el salario mínimo DAVID MARCIAL PÉREZ México 21 SEP 2014 - 23:33 CEST23 El salario mínimo ha ido escalando peldaños en la agenda política mexicana hasta colocarse en el centro del debate político. A menos de un año para las elecciones federales y ante las alertas de distintas organizaciones internacionales, los tres grandes partidos del país han marcado en rojo la tarea de elevar el suelo fijado para los asalariados en un país con 53 millones de pobres y una de las brechas por desigualdad más grandes del mundo. Los trabajadores que reciben las rentas más bajas de México no llegan si quiera a cubrir sus necesidades de básicas personales. Trabajan, pero son pobres. P.C. salario mínimo, poder adquisitivo, partidos políticos

América Latina da la réplica a China MACARENA VIDAL LIY Pekín 21 SEP 2014 - 00:00 CEST28 China vende manufacturas baratas a América Latina y Latinoamérica vende materias primas al gigante asiático. La premisa de la relación comercial no ha cambiado pese a que en una década se ha multiplicado por 10 el intercambio bilateral, para alcanzar los 292.000 millones de dólares (224.615 millones de euros) en 2013. Pero el aumento del consumo interno en la segunda economía del mundo abre nuevas oportunidades para tratar de dar más equilibrio a una balanza que es hoy favorable a China. La clave, avisan los expertos, está en agregar valor añadido a los productos latinoamericanos en oferta. P.C. China, América Latina, comercio exterior, economía mundial

España supera en agosto por primera vez el listón de los nueve millones de turistas

EL PAÍS Madrid 22 SEP 2014 - 16:54 CEST28 España recibió entre enero y agosto la cifra récord de 45,4 millones de turistas extranjeros, lo que supone un crecimiento del 7,3% respecto al mismo periodo de 2013, según la encuesta de Movimientos Turísticos en Fronteras (Frontur), difundida este lunes por el Ministerio de Industria, Energía y Turismo. El auge del turismo se ha convertido en el principal motor de la recuperación económica en España. P.C. turismo

Los expertos ven obstáculos en la aplicación del plan fiscal de la OCDE

JESÚS SÉRVULO GONZÁLEZ Madrid 21 SEP 2014 - 20:33 CEST5 Como estaba previsto, el comunicado final de los ministros del G20 asume las primeras recomendaciones de la OCDE contra las prácticas fiscales de las multinacionales para esquivar al fisco. También dio por hecho que el sistema de intercambio automático de datos fiscales estará listo, como tarde, en 2018. Pero los expertos advierten que al desarrollo del plan le aguardan dificultades. P.C. OCDE, política fiscal, sector empresarial, multinacionales